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Le village a renoué avec l’esprit des grandes festivités, joyeuses et 
fédératrices, grâce à une fête de l’été nouvelle version. Portée par 
la mairie, les sapeurs-pompiers et les jeunes sapeurs-pompiers, 
sous l’impulsion du maire Thierry Marais, cette édition 2025 a 
rassemblé toutes les générations autour d’une journée et d’une 
soirée riches en sourires, en danses… et en jeux ! 
Dès 9h, le complexe sportif Serge Dassault s’est transformé 
en véritable terrain de défis : « en plein dans le mille », « alphab 
objets », « plante ton clou », tir à la corde, parcours d’eau, golf 
miniature pompier ou encore mini-parcours 
d’entraînement… petits et grands se 
sont laissé porter par les challenges avec 
enthousiasme.
Après la remise des prix à 18h, place à la 
fête ! Trois food trucks et une ambiance 
guinguette plus tard... un superbe feu 
d’artifice embrasait le ciel, avant un bal 
populaire dansant jusqu’au bout de la nuit. 
Sur les réseaux, les likes pleuvent encore et 
les commentaires exaltés témoignent d’un 
vrai coup de cœur des Grandvertois pour 
cet événement festif totalement réussi. 
Vivement l’an prochain !

SAMEDI 5 JUILLET 2025

Une fête de village qui rassemble !

Éditorial
Chères Grandvertoises, Chers Grandvertois, 

Si l’été est propice aux grands rendez-vous festifs 
pendant lesquels je me plais à vous retrouver, c’est 
aussi le temps de la fin de saison, l’heure du point avant 
la rentrée… qu’il nous faut d’ores et déjà préparer.

Dans ce nouveau numéro, nous abordons justement 
le budget 2025 préparé sur la base d’un compte 
administratif 2024 excédentaire. Fidèles à notre 
pilotage maîtrisé des dépenses, nous préservons notre possibilité 
d’investissements _ vous découvrirez les projets en cours ou à 
venir _ sans changer les taux d’imposition.

Je suis satisfait d’autre part de pouvoir dévoiler le plan du 
lotissement Saint-Pierre, sur les pages « Aller plus loin » … un 
programme véritablement intégré, un quartier pensé pour les 
familles et une opportunité concrète d’accéder à un logement 
pour les Grandvertois.

Alors, si l’été devait aussi être propice à la lecture, je vous souhaite 
de pouvoir lire Horizon dans les meilleurs conditions d’un temps 
de vacances bien mérité.

A bientôt à la rentrée !

Thierry Marais, Maire

Quand la MARPA* invite le Relais Petite Enfance… quand les séniors invitent 
les tout-petits ! Cela donne lieu à une chasse aux œufs dans les jardins du lieu 
réservé aux résidents des « Grillons » à l’arrivée festive du jour de Pâques. Il faut 
dire que la proximité des deux lieux favorise la mise en place de cet échange 
intergénérationnel ! Les enfants fréquentant le relais petite enfance accompagnés 
de leur assistante maternelle et de Sylvie l’animatrice, ont été accueillis par 
Maurice, un résident et par Lisa Boulay, la directrice. Ils ont pris avec aisance 
possession du lieu sous le regard attendri de Simonne, une autre résidente. 
Les talents créatifs des séniors ont été sollicités, aidés par Célina et Sarah, les 
jeunes volontaires en mission de service à la MARPA*, pour la confection de petits 
paniers. Chacun s’en saisi pour partir à l’aventure dans le grand jardin comme un 
petit explorateur. L’émerveillement et les sourires joyeux ont démontré la réussite 
de cet évènement. D’autres rendez-vous à venir ?
* MARPA : Maisons d'Accueil et de Résidence pour l'Autonomie

JEUDI 10 AVRIL 2025

A la chasse aux… œufs !

Nous vous laissons imaginer ce que cela peut 
représenter, une fois tous les judokas réunis sur 
le tatami ! Le tournoi jeunes organisé par le Judo 
Club Grandvertois a réuni plus de 250 judokas 
venus de 10 clubs Essonniens et plus de 800 
spectateurs sur la journée.
« Cela faisait 10 ans que notre club n’avait pas 
mis en place un tournoi. Mais grâce à l’équipe 
de judokas pour arbitrer et tenir les tables et à 
la présence d’adhérents du taïso pour la mise en 
place, la buvette et le rangement, cette édition 
a été une réussite pour l’équipe dirigeante 

qui remercie tous les bénévoles car sans eux 
l’évènement n’aurait pas été la fête du judo. 
Nous comptons sur eux pour remettre cela dès 
l’année prochaine » précise le Président Thibault 
Braquet.
Le tournoi a bien sûr reçu la visite du Maire du 
village, Thierry Marais qui a apporté son soutien 
aux jeunes judokas et remis les médailles pour la 
circonstance. Des sourires, des félicitations, un 
succès et une belle récompense pour le club qui 
recevait aussi le soutien en amont des services 
techniques.

DIMANCHE 23 MARS 2025

10 clubs, 250 kimonos…

Il flottait comme un air de vacances avant l’heure dans la cour du groupe scolaire à 
l’occasion de la fête des écoles. Parents, enseignants et enfants – petits et grands – 
s’étaient donné rendez-vous pour un après-midi placé sous le signe du partage et des 
rires sous un beau soleil d’été. Dès les premiers pas dans l’école, l’ambiance était donnée 
: stands de jeux, maquillage coloré, tours en poney et tombola ponctuaient la journée 
pour le plus grand bonheur des familles. Côté gourmandise, le comité des fêtes avait mis 
les petits plats dans les grands avec barbecue, gâteaux maison et rafraîchissements à la 
buvette. Une belle réussite collective qui a trouvé son point d’orgue autour d’un repas 
partagé en fin de journée, dans une atmosphère chaleureuse.
Un grand merci à la municipalité, aux commerçants partenaires, aux parents bénévoles,
au comité des fêtes et à toute l’équipe éducative, sans qui cette fête n’aurait pas eu la 
même saveur. Rendez-vous dans deux ans pour remettre ça !

Comme un air de vacances…

VENDREDI 13 JUIN 2025

La désormais traditionnelle soirée jeux de la Médiathèque, organisée tous 
les deux mois, s’est exceptionnellement tenue à l’Auberge pour accueillir 
plus de participants devant son succès reconnu !
Une belle affluence, fidèle à la moyenne des 25 joueurs et joueuses, curieux 
de tester les dernières nouveautés présentées par la boutique partenaire 
« Les jeux d’Ornicar » d’Arpajon. Familles, amis et enfants dès 8 ans se 
retrouvent ainsi autour de plateaux variés. Une formule à faire évoluer ? 
À la rentrée, une réflexion est en cours : nouveaux horaires, buffet 
participatif… pour encore plus d’échanges, de cohésion et de rires.
Entrée libre sur inscription à la Médiathèque. A vos jeux ! Prêts ? Jouez !

VENDREDI 17 JANVIER 2025

Soirée jeux : que du neuf à découvrir !
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« Ce programme est un vrai levier pour 

répondre à la demande locale. 

Avec 19 logements attribués directement 

par la mairie, nous allons pouvoir 

proposer des solutions concrètes aux 

Grandvertois en attente, notamment aux 

jeunes actifs et aux familles souhaitant 

rapprocher leurs parents âgés. 

Ce projet est une véritable opportunité 

pensé pour le bien-être de tous. »   

Sandrine DERYCKE, vice-présidente 
de la commission logement

L’avis de l’élu 

Nombre total de logements, 
maisons et appartements, 

prévus dans le lotissement Saint-Pierre.
54 

Logements réservés à 
l’attribution directe par la 

commune avec priorité aux Grandvertois
19 

Nombre de places de 
stationnement prévues pour 

chaque logement du futur quartier.
2

Un lotissement 
pour accueillir 
de nouvelles familles 

habituels, pourront ainsi être prioritaires. C’est une réponse attendue 
à une demande bien réelle. Aujourd’hui, il n’existe qu’une centaine de 
logements sociaux dans la commune. Ce nouveau quartier permettra à 
de nombreuses familles de rester ou de revenir vivre à Vert-le-Grand.
Dès l’automne prochain, des permanences seront mises en place par 
la commission logement de la municipalité pour accompagner et 
mieux cerner les besoins des habitants souhaitant déposer un dossier.
Cette démarche vise à garantir une attribution juste, humaine et 
adaptée à chaque situation. Toutes les demandes seront évidemment 
étudiées.

Un programme bien intégré dans le tissu 
communal
Le projet a été pensé pour s’intégrer naturellement dans le village. 
L’aménagement prévoit un seul accès depuis la rue de la Croix Boissée, 
débouchant sur une voie sinueuse à vitesse limitée à 20 km/h, 
ponctuée par une placette de retournement.
Une attention particulière est portée à la séparation entre les 
circulations motorisées et les mobilités douces, et chaque logement 
disposera de deux places de stationnement. Côté paysage, des espaces 
verts et une aire de jeux sont également prévus. 
La proximité de la déviation pourrait inquiéter mais les bâtiments de 
la future zone d’activité attenante, construite dans le prolongement 
de la zone artisanale existante, joueront le rôle d’écran acoustique. Le 
quartier bénéficiera ainsi d’un cadre calme et apaisé tout en restant 
connecté aux grands axes. Enfin, le bailleur social Plurial Novilia, 
partenaire inédit de la commune, assurera la gestion du parc locatif.

Le lotissement Saint-Pierre va voir le jour rue de 
la Croix Boissée. Ce programme de 54 logements, 
maisons et petits collectifs, s’inscrit dans le Plan Local 
d’Urbanisme de la commune. Il répond à une double 
ambition : proposer une offre de logements accessibles 
et de qualité, tout en veillant à préserver l’identité du 
village.  

Un quartier pensé pour les familles 
L’OAP (Orientation d’Aménagement et de 
Programmation) Saint-Pierre, inscrite au PLU depuis 
2017, entre dans sa phase de réalisation. Située entre la 
rue Saint-Pierre et la déviation, cette zone accueillera 
54 logements, dont des maisons individuelles et 
deux petits immeubles d’un étage. Les constructions 
respecteront la réglementation environnementale 
RE2020 et proposeront différentes tailles de logements 
: 3 à 5 pièces pour les maisons, 2 à 3 pièces pour les 
appartements.

Une opportunité concrète pour 
les habitants 
Ce programme constitue une réelle opportunité pour les 
Grandvertois. Parmi l’ensemble des logements sociaux et 
à loyers intermédiaires (accession à la propriété possible 
après 10 ans en location), 19 seront attribués directement 
par la commune. Les familles du village, leurs enfants ou 
leurs parents, à condition qu’ils respectent les critères 

Le chantier du lotissement a débuté au 
printemps 2025. La livraison des bâtiments 
d’habitation est prévue au premier semestre 
2027. Pour être éligible, il est conseillé aux 
personnes intéressées de déposer dès 
à présent leur demande sur : 
www.demande-logement-social.gouv.fr 
et de déposer en mairie, un double de la 
demande faite en ligne. Les commissions 
d’attribution étudieront l’ensemble des 
dossiers à partir de 2026.

CQFS —
Ce Qu’il Faut 
Savoir
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Une gestion rigoureuse
au service de l’action communale

•  La rénovation du toit du pigeonnier : 567 000 €, dans 
un programme global estimé à 880 000 €.

•  La mise aux normes en Etablissement Recevant du 
Public de la Bourdaisière : 238 000 €.

•  Une provision pour l’aménagement futur des 
services techniques.

 •  La sécurisation du domaine et du complexe sportif au 
moyen de bornes escamotables pour 30 000 € pour 
éviter les occupations sauvages.

•  Des bornes de recharge pour véhicules électriques : 
5 000 €.

•  La traitement des eaux pluviales de la rue des 
Marquants : 2 50 000 €.

•  Une autre provision pour le renouvellement 
de véhicule communal et l’ajout de caméras de 
vidéosurveillance.

•  Le remboursement en cours de l’emprunt 
du domaine de la Saussaie, permettant un 
désendettement progressif.

Les différents financements et 
subventions attendus 
La commune anticipe des recettes importantes 
pour accompagner ces investissements, notamment 
350 000 € de subventions régionales, départementales 
et de la DRAC pour la rénovation du pigeonnier du 
domaine.

En conclusion : 
un cap clair, des finances 
solides
Ce budget 2025 s’inscrit pleinement dans 
la stratégie portée par la mandature 
actuelle : ne pas alourdir la fiscalité, tout 
en continuant à investir pour le bien-
être des habitants, l’attractivité du village 
et la préservation de son patrimoine. 
Une preuve concrète que rigueur 
budgétaire et dynamisme communal 
peuvent aller de pair !

La gestion en chiffres 

C’est, en euros, l’excédent 
de fonctionnement du 
compte administratif 

2024 permettant d’alimenter le budget 
d’investissement 2025.

513 565 
C’est, en euros, le montant 
total des subventions 
attribuées aux 22 associations 

Grandvertoises pour accompagner leurs activités 
et leur développement.

84 000 

C’est, en euros, et à l’équilibre, le budget primitif 
de la commune en dépenses et en recettes de 
fonctionnement et d’investissement.

8 626 199,92 

Mobilisation contre 
le risque d’inondation

En octobre dernier, à la suite des importantes 
précipitations, de sérieuses inondations avaient touché 
le village. En cause, des problèmes liés à un afflux trop 

conséquent en amont du ru de Misery. Pour y remédier, 
la municipalité se mobilise. Plusieurs pistes sont à l’étude 

en collaboration avec le Siarce : entretien, curage, 
amélioration du réseau en amont. Dès cette année, 

il est prévu de procéder au curage de la mare. Dans 
notre prochain numéro, nous vous proposerons un point 

complet sur l’ensemble des solutions adoptées.

Vert-le-Grand protège 
ses sites communaux

Pour donner suite à l’intrusion illégale de gens du voyages 
l’an dernier sur le complexe sportif, la commune a dû 
sécuriser l’accès au site et l’entrée du Domaine de la 

Saussaie. Mi-avril, deux bornes escamotables anti-intrusion 
ont ainsi été installées. Capable d’arrêter un véhicule de 
7 tonnes lancé à 80 km/h, ce dispositif allie efficacité et 

discrétion en respectant l’esthétique des lieux.

La commune développe une nouvelle fois une trajectoire 
budgétaire idéale. Grâce à une gestion rigoureuse et 
un important travail de recherche de subventions, le 
budget 2025 s’inscrit dans la continuité d’un pilotage 
maîtrisé des finances locales. Cette stratégie permet 
de ne pas augmenter les taux d’imposition, inchangés 
depuis près de 40 ans, tout en concrétisant de 
nombreux projets structurants pour la commune.  

Parmi les opérations engagées ou en cours de réflexion, 
on peut citer : la rénovation du pigeonnier du domaine 
de la Saussaie, l’extension du restaurant scolaire, la 
création d’un terrain de sport en plein air (Street Work 
Out), la mise aux normes du bâtiment de la Bourdaisière, 
la modernisation du système de chauffage de l’école, ainsi 
que la réhabilitation du pavillon d’entrée du domaine de la 
Saussaie. Ces actions illustrent l’engagement constant de la 
municipalité à améliorer le cadre de vie des Grandvertoises 
et Grandvertois, tout en préservant l’équilibre budgétaire. 

Fonctionnement 2025 : un budget prudent 
et solidaire
Le budget de fonctionnement 2025 s’équilibre à 5 293 482 
€. Il s’appuie sur un solde d’exécution positif en 2024 de 
513 565 €, reflet d’une maîtrise des dépenses et d’un niveau 
de recettes supérieur aux prévisions. La prudence reste 
donc de mise mais les prévisions sont libérées des fortes 
contraintes subies en 2023 avec une tendance à la stabilité 
des dépenses obligatoires… comme les énergies. 
Rassurant !

Quelques éléments prévisionnels clés :
Les charges à caractère général sont en hausse de 
8 %, tenant compte notamment de la volatilité des 
dépenses énergétiques (elles restent fluctuantes 
malgré les actions mises en place pour réduire les 
consommations). La masse salariale est en hausse de 
4 %, intégrant les évolutions naturelles des carrières et 
la mise en place de 27 semaines de jobs d’été pour les 
jeunes. Les subventions communales sont maintenues 
à hauteur de 84 000 € en soutien constant aux 
22 associations locales...le cœur vivant du village ! 
Une nouvelle dépense imposée par l’Etat est liée au 
dispositif Dilico (lissage conjoncturel des recettes 
fiscales) pour 38 000 €. Ce budget intègre enfin un 
virement à la section d’investissement de 314 984 €… 
très utile aux projets court et moyen terme.

Investissement 2025 : transformer le 
quotidien et préparer l’avenir    
Le budget prévisionnel d’investissement 2025 quant à 
lui s’élève à 3 332 717 €, s’appuyant sur un solide solde 
d’exécution 2024 de 1 625 485 €, avec un taux de réalisation 
élevé (1 484 705 €).

Quelques projets sur le pôle scolaire et 
culturel :
•  Un espace de Street Work Out de 250 m² pour tous les 

publics : 150 000 €.
•  Une provision pour l’extension future du restaurant 

scolaire : 100 000 €.
•  Le changement des verrières de la médiathèque pour 

170 000 €.
•  Une provision pour le remplacement futur des chaudières 

du groupe scolaire : 160 000 €.
•  Un budget dédié aux travaux de maintenance préventive et 

curative dans les établissements scolaires et culturels.

Quelques projets sur les immeubles et 
équipements communaux :
•  Une réserve foncière pour d’éventuelles acquisitions de 

terrains : 510 000 €.

Des moutons bien gardés !
Au Domaine de la Saussaie, le second enclos des moutons 

est désormais délimité par un solide grillage métallique. 
Cette solution plus sûre que l’ancienne clôture électrique 

avait déjà été mise en œuvre sur le premier enclos de 
notre bélier, 5 brebis et de leurs agneaux. Une réalisation 
rendue possible par les aides de la CCVE (5000 €) et du 
Département (12 187 €). Un financement qui a également 

permis l’arrachage de certains arbres malades devenus 
dangereux le long de la sente piétonne.

Renforcement de 
la vidéoprotection 

en 2025
La commune poursuit l’extension 

de son dispositif de vidéoprotection 
avec l’installation de caméras 

360° et de caméras proposant la 
lecture automatisée des plaques 
d’immatriculation. Deux caméras 

doivent être mises en place aux abords du bâtiment 
de l’Auberge.  Deux autres caméras seront également 

installées rue des Sablons. Des outils précieux pour lutter 
contre les incivilités et notamment les dépôts sauvages.
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Observer, créer, 
cultiver… 
Du CP au CE2, les élèves ont 
plongé dans le monde vivant grâce 
à des ateliers variés : séances de 
sensibilisation à l’environnement, 
land art, fabrication de mangeoires, 
plantations de semis à la Marpa avec 
la participation de résidents. Chaque 
geste a nourri leur curiosité et leur 
sens de l’observation. Le projet a 
également permis de créer du lien 
entre générations, avec notamment 
la distribution de fraisiers plantés 
par les enfants aux aînés de la 
commune.

Enquêter, écrire, transmettre 
Pendant ce temps, les élèves de CM1-CM2 se sont initiés au métier de 
journaliste. Après une rencontre avec un professionnel de la presse et une 
visite du musée de l’imprimerie à Malesherbes, ils ont appris à repérer les 
fake news, à mener des interviews et à structurer un article. 
À partir de mi-mai, ils ont interrogé leurs camarades pour raconter les 
activités menées, et donner naissance à un journal d’école. Témoignages, 
photographies, reportages : un véritable travail d’enquête pour relayer 
cette année d’apprentissage.

Une restitution festive et collective 
Le projet s’est clôturé le 28 juin par une exposition à la médiathèque, 
conçue en partie lors d’une sortie au Domaine de Chamarande, où les 
enfants ont expérimenté la photographie et l’encre végétale. Lors de cette 
restitution, les familles ont pu découvrir les œuvres des enfants, assister 
à un spectacle conçu pour les plus jeunes et participer à des ateliers de 
modelage en argile. Le journal a été distribué à cette occasion, marquant la 
fin d’un projet mené dans un esprit de collaboration entre la médiathèque, 

l’école, des intervenants 
passionnés et les 
partenaires locaux.
Au fil des mois, ce 
projet a permis aux 
enfants d’apprendre 
autrement et de 
donner du sens à leurs 
apprentissages, en liant 
découverte de la nature 
et compréhension 
du monde. Ce 
projet soutenu par 
le Département est 
une belle réussite 
collective.

Agenda culturel

La Course des Asters : 
l'événement solidaire !
Le 26 octobre, Vert-le-Grand accueillera 
la Course des Asters, un événement 
solidaire dédié à la lutte contre les 
cancers du sein et de la prostate. Les 
inscriptions ouvrent à partir du 6 septembre à l’occasion du 
Forum des associations. Rejoignez-nous pour défendre deux 
grandes causes et relever un défi sportif ! Une collecte de fonds 
ainsi qu’une collecte de sous-vêtements seront organisées.
Les dons seront reversés à la Ligue contre le Cancer.

Visite culturelle à 
Troyes
Le 12 avril dernier, une vingtaine de 
Grandvertois ont participé à une sortie à 
Troyes organisée en partenariat avec le 
Club des Anciens et le service culturel. 
Au programme, visite de la Cité du 
Vitrail le matin et visite du Musée des 
Beaux-arts l’après-midi. Les participants 
ont pu profiter d’un temps libre à la mi-
journée pour découvrir la capitale de 
l’Aube. Comme l’an passé pour Orléans, 
cette visite était entièrement gratuite, 
conjointement financée par la municipalité 
et le Club des Anciens.

AOÛT 2025

Vendredi 22 – 17h00    
Libération de Vert-le-Grand 
Fontaine Berthault. 

Samedi 30 et Dimanche 31   
Comité des fêtes 
chasse au trésor, jeux de piste 
Complexe Henri Boissière.

SEPTEMBRE 2025

Samedi 6 – 14h00
Forum des associations 
Complexe Henri Boissière.

Dimanche 7 – Toute la journée
Vide grenier brocante. 

Samedi 20 - 14h00
Journée du patrimoine 
Parcours pédestre RDV place de la mairie.

Samedi 20 - 9h30 à 13h30
RPE - Salon des Assistantes maternelles 
Salle polyvalente de l’école. 
Présence d’un atelier découverte des 
sens animé par une intervenante de la 
médiathèque. 

Samedi 27 - 18h00 
Concert de Harpe 
Eglise Saint-germain.

OCTOBRE 2025

Mardi 7 - 19h00 
La parent’aise – Soirée à destination des 
parents sur le thème des écrans. 
Auberge du pavillon.

Samedi 11 - 20h30  
Concert de Jazz 
Auberge du pavillon.

D’autres animations sont en cours 
de programmation… 
Suivez la médiathèque sur sa page 
Facebook !

Médiathèque sur 
inscription au 01 64 56 90 93
Retrouvez-nous le 6 septembre sur 
notre stand au forum des associations 
pour notre troc livres annuel et 
profitez-en pour découvrir notre 
programmation culturelle.
•  Fermeture de la médiathèque pour 

cet été : du 1er au 18 aout inclus. 
•  Horaires d’été : fermeture à 17h00 

les mardi, mercredi et vendredi.

Souvenirs de Norvège
L’an passé, des membres du Club des Anciens 
étaient partis découvrir la Norvège. Pour 
prolonger l’expérience, l’un des participants, 
Bernard Turc 
a eu l’idée de proposer en avril dernier une 
conférence et une projection des photos 
prises durant le voyage. Une plongée au pays 
du soleil de minuit très appréciée du public 
venu nombreux à la salle de l’Auberge. 
Beaucoup se sont ensuite retrouvés pour un 
moment de convivialité et d’échanges 
au restaurant BBMK.

Une Fête de la 
musique réussie  
Une fois encore, la Fête de la musique 
a connu un très joli succès. Le secret 
de cette réussite ? Peut-être le rôle 
joué depuis quelques années par 
l’artiste grandvertoise, Marina Duhaa, 

dans l’organisation de 
l’événement. Grâce à son 
réseau professionnel, 
la chanteuse a su 
rassembler pour 
l’occasion autour d’elle 
des groupes de qualité 
: le groupe de musique 
pop grandvertois « Less 
on » et le groupe de 
rock « Up beats » qui ont 
fait danser et chanter le 
public venu nombreux.

Projet école/médiathèque : 
les élèves à la découverte de 
la nature et de l’info !
Tout au long de l’année scolaire, à l’initiative de la médiathèque, un 
projet inédit a réuni les élèves de l’école élémentaire, les enseignants et 
plusieurs partenaires autour de deux grandes thématiques : la nature et 
le journalisme. Une aventure collective riche en découvertes, ponctuée 
par une restitution festive le 28 juin à la médiathèque.
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Ces derniers mois, le village a perdu deux Grandvertois qui auront 
grandement marqué l’histoire de la commune. Geneviève Delrutte, 
partie à l’âge de 100 ans, et Georges Saugère, décédé ce printemps 
à l’âge de 90 ans.

Hommages

Le 20 septembre, le Relai Petite 
Enfance organise la 1ère édition de son 
salon des assistantes maternelles. 
L’objectif ? Permettre aux familles 
de mieux connaître les modalités de 
l’accueil individuel et pourquoi pas de 
trouver leur future assistante maternelle. 
L’occasion de découvrir une exposition 

photo sur le travail des assistantes maternelle. Sachez aussi qu’une 
animation sera proposée autour de la communication gestuelle avec 
son bébé (sur inscription). Enfin, la médiathèque participera avec 
des jeux à la découverte des sens et des ouvrages consacrés à la 
parentalité. Rendez-vous le 20 septembre de 9h30 à 13h30
à la salle polyvalente de l’école.

Rendez-vous au 
salon des assistantes 
maternelles

P O R T R A I T S

Nadège, 
le nouveau sourire 
de la mairie

Youssef, 
“l’expert polyvalent“ 
des services 
techniques

Francis et Nicolas, 
mission jeunesse

Le nouveau visage qui vous accueille en mairie, 
c’est celui de Nadège. Un visage qui ne vous est 
peut-être d’ailleurs pas inconnu. Elle a en effet 
occupé un poste d’accueil pendant de nombreuses 
années au supermarché de Vert-le-Petit. Venue 
remplacer Adeline, elle accueille les Grandvertois 
dans la bonne humeur, les guide dans leurs 
démarches et répond à leurs questions. 
C’est elle également qui répond aux appels du 
standard de la mairie. 

Le nouvel agent de 
services techniques, 
Youssef, a de 

nombreuses cordes à son arc. Il a en effet connu de 
multiples expériences : entretien sur des chantiers, 
maçonnerie, carrelage, peinture. C’est donc le 
profil idéal pour venir remplacer Guillaume. Déjà 
pleinement opérationnel, c’est un agent d’entretien 
polyvalent qui œuvre avec soin à la propreté du 
village. D’après ses collègues, c’est aussi quelqu’un 
qui adore parler cuisine ! 

Agés de 32 et 31 ans, Francis et Nicolas ont été 
engagés pour renforcés l’équipe du centre de 
loisirs. Tous deux ont déjà une solide expérience 
dans le secteur de la jeunesse. Avec leurs 
nouveaux collègues, ils assurent une mission 
d’animation auprès des enfants les mercredis et 
pendant les vacances scolaires. Avec ses années 
de scoutisme, Francis saura à coup sûr se montrer 
organisé, efficace et bienveillant. Tout comme 
Nicolas qui partagera également sa passion pour 
le foot et les jeux de société.

Dans le cadre de la semaine du développement durable, l’association Faune Essonne 
est intervenue à l’école élémentaire de la Croix-Boissée pour sensibiliser les élèves à la 
préservation du hérisson européen. Grâce à l’initiative de Madame Féraud, directrice, 
les membres du centre de soins pour hérissons ont animé des ateliers ludiques et 
pédagogiques destinés aux élèves du CP au CM2 grâce à des supports interactifs tels que 
des puzzles et un jeu de Marelle revisité. Ces outils pédagogiques ont permis aux enfants 
de mieux comprendre le rôle essentiel du hérisson dans les jardins et son importance pour 
l’équilibre de la biodiversité. L’intervention visait également à sensibiliser les élèves aux 
bons gestes à adopter pour protéger la faune sauvage et préserver son habitat naturel. 
L'association a pour principale mission de recueillir les hérissons, blessés ou en détresse, 
pour les soigner et ensuite les relâcher dans un biotope favorable.
Association Faune Essonne, route Montaubert, 91810 Vert-le-Grand. 
contact@faune-essonne.fr

Sensibilisation au hérisson 

Geneviève Delrutte, 
l’esprit d’entreprise 
Décédée seulement quelques jours 
après son centième anniversaire, 
Geneviève Delrutte aura connu une 
vie particulièrement riche et active. 
Arrivée dans les années 50 au 
village, elle a épousé Émile 
Delrutte. Tous les deux, ils ont 
repris l’entreprise familiale de 
transport en car installée à Vert- 
le-Grand depuis 1918. 
Geneviève, très impliquée dans 
la gestion de la société, en a fait 
une entreprise prospère, créant 
de nombreux emplois dans la 

région. Elle se sera aussi beaucoup impliquée pour embellir l’église de la 
commune. Pendant des années, pas une semaine ne passait sans qu’elle 
y dépose un bouquet de fleurs.
Un investissement remarqué puisqu’en 2007 la municipalité a décidé 
de faire d’elle la marraine de la 4e cloche de l’église alors nommée 
 « Marie-Thérèse-Geneviève ».  Aujourd’hui parmi les trois enfants de 
Geneviève Delrutte, deux résident toujours à Vert-le-Grand, un village 
auquel ils sont profondément attachés.

Georges Saugère, 
le pompier cycliste 
C’est face aux incendies 
que Georges Saugère se 
sera quant à lui illustré. 
Pendant 21 ans, il a concilié 
son activité de jardinier 
avec celle de pompier 
volontaire. Dès que la sirène 
retentissait, il enfourchait 
son vélo pour rejoindre 
la caserne et partir en 
intervention.
Georges Saugère, qui n’avait 
jamais passé son permis 
de conduire, appréciait 
tout particulièrement la 
bicyclette. Il s’est d’ailleurs, 
jusque tard dans sa vie, 
investi dans l’USVG, le club 
cycliste du village. L’ancien 
combattant appréciait 
l’engagement physique et cet 
esprit de camaraderie qu’il 
retrouvait aussi bien dans le 
sport qu’avec les pompiers.

Le 2 avril, Madame Soubeyrand, notre doyenne, a fêté ses 104 ans 
entourée de sa famille et de ses amis. Née à Livron, dans la Drôme, 
elle réside depuis 9 ans à la MARPA de notre village, où elle partage 
ses merveilleux souvenirs. Pour l’occasion, la résidence avait organisé 
en son honneur un repas de fête suivi d’un spectacle d’opérette. 
La journée s’est achevée avec une très belle surprise : un road trip 
organisé par sa petite nièce, de la Drôme aux Charentes, à travers 
des lieux qui ont jalonné sa vie. Aujourd’hui, tous les Grandvertois lui 
souhaitent encore de belles années de bonheur !

Déjà 104 ans de bonheur 
pour Madame Soubeyrand !

Le Forum des associations aura lieu cette année 
le 6 septembre, de 14h à 18h, au Complexe 
Sportif Serge Dassault. Un grand nombre 
d’associations sportives et culturelles du village 
seront réunies pour présenter leur activité et 
permettre aux Grandvertois de s’inscrire pour 
l’année 2025-2026. Ce jour-là, la montgolfière, 
après deux annulations successives ces 
derniers mois, devrait faire son grand retour. 
Si cette fois les conditions climatiques le 
permettent, les visiteurs pourront embarquer 
pour un vol stationnaire au-dessus du village. 
Une animation rendue possible grâce à la 
participation financière de la Semardel. 

Un Forum des 
associations sur terre 
et dans les airs !
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Mairie
Tél. : 01 64 56 02 72
Mail : mairie@vertlegrand.fr 
Site : www.vertlegrand.com
Horaires d’ouverture au public :
Lundi, mardi et vendredi de 8h30 à 12h 
et de 13h30 à 17h30
Jeudi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 19h00
Samedi de 8h30 à 12h

EPN Espace Public Numérique
Tél. : 01 64 56 76 36
Mail : epn@vertlegrand.fr 
Horaires d’ouverture au public 
(sur rendez-vous) :
Mardi et vendredi de 16h00 à 19h00
Mercredi de 14h00 à 19h00
Samedi de 10h00 à 13h00
Animateur : Dominique ROSE

Médiathèque 
Tél. : 01 64 56 90 93
Mail : mediatheque@vertlegrand.fr 
Site : www.mediatheque.vertlegrand.com
Horaires d’ouverture au public :
Mardi et vendredi de 15h00 à 19h00 
Mercredi de 10h00 à 13h00 / 15h00 à 19h00
Samedi de 10h00 à 13h00
Responsable : Delphine DUPUIS

Relais Petite Enfance
Accueil sur rendez-vous : 
Le lundi de 14h30 à 17h00
Le mardi de 13h30 à 17h00
Le jeudi de 15h00 à 19h00

Animations assistantes maternelles/enfants : 
Les mardis et jeudis de 9h30 à 11h30
Tél. : 01 64 56 76 37
Mail : rpe@vertlegrand.fr 

Permanences téléphoniques : 
Le lundi de 13h30 à 14h30 et le jeudi
de 14h00 à 15h00
Animatrice : Sylvie POTHIER

Accueil de loisirs « Les P’tits Loups »
Ouvert les mercredis et pendant les 
vacances scolaires de 7h30 à 19h00 pour 
tous les enfants de la maternelle au CM2.
S’adresser en Mairie pour l’inscription.
Fournir le dernier avis d’imposition 
et le relevé des allocations familiales 
pour déterminer les tarifs applicables.
Tél. : 01 64 56 90 97 
Responsable : Renée GUISSET

Police municipale 
06 89 64 31 99 

Gendarmerie de Bondoufle : 
01 60 79 72 00

Infos pratiques

www.VERT-LE-GRAND.com

SUIVEZ-NOUS SUR :
facebook/vert-le-grand

instagram.com/vert_le_grand/
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Rentrée scolaire 
2025 : tout savoir 
sur l'inscription 
des enfants 
Chaque année, 
l'inscription des enfants 
à l'école est une étape 
importante pour les 
parents.

• Qui est concerné par l'inscription ?
L'inscription concerne principalement les enfants entrant en petite session 
de maternelle (nés en 2022) et les nouveaux élèves qui changent d'école.
• Quels documents sont nécessaires ?
Pour inscrire votre enfant, vous devez fournir :
- le livret de famille complet ou un acte de naissance de moins de 3 mois,
- un justificatif de domicile récent,
- le carnet de santé (pages vaccins),
-  le certificat de radiation (à demander auprès du directeur/trice de l'école 

actuelle) si l'enfant est déjà scolarisé.
• Comment procéder à l'inscription ?
L'inscription se fait en mairie auprès de l'accueil. 
Vous pouvez également adresser toutes ces informations par mail à l'adresse 
accueil@vertlegrand.fr.
• Demande de dérogation
L'adresse du domicile de l'enfant définit l'école fréquentée. Si vous souhaitez 
scolariser votre enfant dans une autre école que celle dont il dépend, il est 
obligatoire de remplir une demande de dérogation qui est à retirer au service 
scolaire de la commune concernée.

Fermeture du réseau cuivre : 
comment passer à la fibre ? 
Le réseau cuivre (ADSL), vieux de 50 ans, arrive en fin de vie : Orange, son 
propriétaire, a décidé de le fermer d’ici 2030. Il sera remplacé par la fibre optique, 
plus performante et déjà disponible à Vert-le-Grand. Ce nouveau réseau assure 
internet et téléphonie avec une meilleure qualité de service, et consomme 10 fois 
moins d’énergie que la 4G.

Vert-le-Grand fait partie du lot 4 :
• Janvier 2026 : fin des nouvelles souscriptions sur le cuivre.
• Octobre 2028 : arrêt total du réseau cuivre.

Il est donc conseillé de passer à la fibre dès maintenant pour éviter les délais. 
Un rendez-vous d'installation avec un technicien est nécessaire (prévoir environ 
3 semaines).
En cas de question : contactez votre opérateur. 
Pour Orange, appelez le 3900 (particuliers) ou le 3901 (professionnels).


